

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, II.—Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXV.—Número 9.848

Segovia—Viernes 16 de Agosto de 1935

Correspondencia: Apartado 11

## DECLARACIONES DEL MINISTRO DE INDUSTRIA Y COMERCIO

### Balance de tres meses. Tratados de comercio. Valores industriales. Tranquilidad y confianza. Pronósticos electorales. Programa de la Ceda

Sereno, pausado, el ilustre diputado navarro y ministro de Industria y Comercio don Rafael Aizpún, habla de la obra realizada en su Ministerio de la que piensa realizar... y después, más movidos y menos producidos, vierte algunos conceptos y opiniones sobre política viva, del momento. Pero lo hace sin calor, con una frialdad que desconcerta a quien no le conociera. Don Rafael Aizpún, es así. Un hombre bueno, extraordinariamente bueno que habla sin veneno y acciona con suavidad, sin violencia...

—Yo, pocas cosas puedo decirle. Deseo irrubio—objeta el vicepresidente de la Ceda.

—Un ministro de la talla de usted, si quiere, siempre tiene cosas interesantes que decir—replico—

—Es posible, pero si el interés lo lleva el cargo, el cargo también exige prudencia y discreción.

—Pero, señor ministro, ¡cuálquiera diría que me tiene usted miedo! Yo soy un infeliz, de una inocencia profesional inefable.

—Como confesor de políticos tiene usted fama de proceder con lealtad y fidelidad, pero lo tiene también de prudente peligroso. Así que...

—Así que veo (estrangulado) esta entrevista—le atajo—. Para empezar voy a hacerle una pregunta de fácil respuesta.

#### Balance de tres meses

—¿Qué labor de más volumen se ha realizado en el ministerio de Industria desde que usted lo dirige?—pregunto al señor Aizpún.

—Se han redactado y presentado a las Cortes—contesta—, los siguientes proyectos de ley: Uno sobre «Pescado de la pesca sobre explosivos», ya aprobado. Otro de «Pescado», que significa un auxilio a los pescadores modestos. Otro sobre «Autorizaciones arancelarias» que, además de subsanar notorios defectos de clasificación, permitirá tomar medidas en muchos casos necesarios urgentes, para defensa de nuestro comercio. Otro de «Bases para la protección de la industria nacional», cuya importancia no necesita encajarse. Otro, relativo al «Establecimiento de la fabricación de combustibles líquidos» que aliviaría en algunas zonas el paro obrero, permitiendo una oportuna colocación de energía eléctrica e iniciaría nuestra independencia en esa materia, tan fuertemente ligada con la defensa nacional.

Además de los citados proyectos de decretos, se han dictado una porción de decretos, orientados, unos a la defensa de nuestra exportación; otros, a la regulación de los contingentes; otros, a la defensa de la producción nacional; otros, a conseguir alguna autonomía y una mejor organización del Ministerio, y otros, en fin, con el propósito de defender algunas industrias, hoy gravísimamente amenazadas.

(Aquí amado lector, ocurrió el fatídico de la segunda pregunta.)

#### Tratados de comercio

—¿Hay muchos Tratados de comercio en curso?

—Los principales Tratados en curso, son: El de Francia, rotas por las negociaciones, las negociaciones con Inglaterra, suspendidas para reanudarlas en breve plazo, y con Suecia, ya ultimado, y que muy pronto va a firmarse. Con Alemania, se ha terminado un acuerdo en estos días. Con Italia, que siguen las conversaciones. Con Dinamarca y Noruega, que también se está negociando activamente. Y estamos también concertando con Brasil, Santo Do-

mingo y Estados Unidos. En todos ellos se precisa obtener para la exportación española una situación más favorable y se procura ir logrando nuevos mercados para nuestros productos, al objeto de repartir el riesgo de nuestra balanza comercial y mejorarla, sobre todo en los países en los cuales nos es deficitaria.

(Aquí, lector querido, yacen las preguntas cuarta, quinta y sexta.)

#### Valores industriales

La estabilidad y confianza política, ¿influye en los valores industriales tanto como se cree?

—Yo pienso que sí. En los valores industriales quizá más que en los del Estado. Porque suelen opinar los capitalistas que cuando la situación social y política no es tranquilizadora, la colocación más segura de su dinero está en los valores del Estado. Crean que lo último que se hunde es el Estado mismo y por ello suelen ser los valores públicos el último baluarte del ahorro. En cambio, cuando existe confianza, el dinero busca, tanto como la seguridad, el interés que acude por ello a los valores industriales de algún mayor riesgo, pero de mayor rendimiento que los del Estado.

El hecho de que los capitales españoles hayan derivado de los valores públicos a los de las Empresas privadas, es señal equívoca de esta tranquilidad y de esa confianza pública, tan necesaria para el resurgimiento de la economía del país. Tanto es así, que muy pronto, de seguir como hasta aquí, la actitud y las orientaciones del Gobierno se advertirán que con el alza de los valores industriales, los capitalistas no lograrán para su dinero el interés que suele apetecerse y se dedicarán a emprender negocios, a llevar a cabo obras e implantar Empresas, y eso será lo que resolverá eficazmente el problema del paro y saneará nuestra Economía.

Yo creo que estamos ya en ese camino consolador, y que lo que hace falta es que los Gobiernos sigan dando pruebas inequívocas de su resolución para mantener la paz y para impedir a rajatabla todo conato de perturbación.

(Aquí, paciente lector, posan los restos mortales de las preguntas octava, novena y décima.)

#### Tranquilidad y confianza

¿Tienen razón las extremas derechas al quejarse de que el triunfo de Noviembre ha sido estéril porque se han conseguido pocas cosas?

—Es este un tema que muchas veces hemos aclarado suficientemente. La mejor prueba de que no ha sido estéril el triunfo relativo de Noviembre, está en esa situación de tranquilidad y de confianza que se advierte en España. ¿Es que hace dos años se disponían las gentes a invertir sus ahorros en valores industriales o en negocios? ¿Es que no significaría el haber detenido la labor revolucionaria y haber rectificado tantos y tantos errores de las Cortes Constituyentes? No me parece que sea preciso a estas alturas esforzarse en demostrar que no estamos las derechas en España igual que hace dos años. Bastaría para ello con oír y leer a las izquierdas, suponiendo que cada pesimista o impaciente no se sintiera en todos los órdenes más libre y más tranquilo que lo estaba en el año 1932.

(Aquí murió, víctima de su imprudencia, la pregunta 12.)

#### Pronósticos electorales

¿Qué resultado darán las próximas elecciones?

—Yo estoy seguro que favorable

para las derechas. Entre otras razones porque las llamadas izquierdas españolas han hecho todo lo posible por alejarse de la opinión pública y por apretar más a sus adversarios.

Si esas izquierdas que dicen querer ser instrumento de Gobierno se hubieran dedicado a una propaganda inteligente en contra de la labor de los Gobiernos de centro y centro-derecha, habrían logrado reunir, además de sus incondicionales, la masa de los descontentos que siempre se da frente a toda obra de mando. Mas, en vez de hacer eso, ha querido poner a España en esta disyuntiva: o se nos entrega a nosotros el Poder o hacemos la revolución. Y eso, que en un Estado democrático es intolerable, se agrava más ante el país porque todavía guarda éste el recuerdo de aquellos años desdichados de la priverza socialista y no olvidará fácilmente los sucesos de Octubre. Y para hacerse todavía menos apetecible, pregonan todos los días su propósito de ser mucho más inflexibles y más radicales en sus modos de gobernar que lo fueron antes, si llegasen a lograr el Poder.

Es consecuencia de ello, que la inmensa mayoría de los españoles sienten un pánico espantoso a que esas tituladas izquierdas vuelvan a regir los destinos de nuestro país; y por eso, ante unas elecciones, se aprestarán de tal modo a su defensa la España antirrevolucionaria, que no creo que el

triunfo será más resonante que lo fué en Noviembre, a pesar de que ahora esas izquierdas quieren mostrarse unidas para la futura lucha electoral.

#### Programa de la Ceda

—La Ceda, ¿debe acentuar su carácter social llevando ese contenido a todos los organismos del Estado?

—La Ceda, en eso como en todo, debe mantener íntegramente su programa. Nuestra orientación en materia social es bien clara. El concepto cristiano de la vida es en esto una norma segura, y debe ser, además, inflexible.

CECILIO GARCIRRUBIO

Madrid, Agosto de 1935.

### Fiestas en La Granja del 24 al 30 de Agosto

Aunque no está confeccionado definitivamente el programa de los festejos que organiza el Ayuntamiento de La Granja para los días 24 al 30 del corriente mes, sabemos que aquellos diferirán muy poco de los que reseñamos a continuación:

Dianas por la orquesta de la localidad. Cucuñas con diversos premios en metálico y especie. Cinematógrafo público, fuegos artificiales, verbena popular y baile en el teatro (la primera en la Alameda, a beneficio de la Cruz Roja de Segovia), partido de fútbol, aguas en las monumentales fuentes, y el último día carrera de caballos, montados por «joekis» de la localidad. Carrera de borricos y de sacos en el campo de polo. Intercaladas con estos festejos tendrán lugar las carreras hípias internacionales.

Habrán, además, conciertos públicos por las bandas de la Academia de Artillería e Ingenieros y por la de tirrevolucionaria, que no creo que el

### Ayer tarde se comió un robo de alhajas en una casa de la plaza Mayor

También se llevaron una pequeña cantidad en metálico. Se ignora quiénes son los autores del hecho

Entre el público que anoche se encontraba en el paseo de la plaza Mayor, se produjo un movimiento de expectación al advertir la presencia en la casa número 24 de dicha plaza de dos parejas de la Guardia civil mandadas por un teniente del mismo Instituto. También se encontraba allí el teniente coronel jefe de la Comandancia de Segovia don Baldomero Torres. Asimismo se constituyó en la casa de referencia el comisario de Policía, señor González, con varios agentes de vigilancia y el sargento y una pareja del Cuerpo de Seguridad.

Pronto se supo que la presencia allí de dichas fuerzas de Orden público y policías obedecía a haberse descubierto un robo en el piso que habita don Fernando Hernández, dueño del comercio «La Concepción».

Según los informes que hemos podido recoger, ayer tarde, sobre las cuatro y media, quedaron en el piso de referencia la esposa del señor Hernández y la muchacha al servicio de la familia. A esa hora salió la criada con objeto de pasar la tarde fuera de casa con motivo de la festividad del día. Media hora después, la señora de Hernández salió también al objeto de pasar la tarde en el campo en compañía de una familia de su amistad. En el piso, pues, no quedó nadie, ya que don Fernando Hernández se hallaba ausente de Segovia.

A las nueve de la noche, cuando regresó a casa, la muchacha, se sorprendió al encontrar abierta la puerta de acceso al piso. Adentróse en éste y pudo observar que algunos muebles habían sido violentados y que el contenido de los mismos estaba en desorden. Se había cometido un robo.

Inmediatamente comunicó sus temores a algunas personas y, desde luego, se dió aviso a la Comisaría de Vigilancia. En la plaza Mayor se encontraba el teniente coronel de la Guardia civil, señor Torres, hasta el cual llegó la noticia de lo sucedido, e inmediatamente comunicó con la Comandancia, interesando la presencia del teniente Esteban y de dos parejas de guardias. Seguidamente subió al piso y comenzó a realizar una inspección, simultáneamente a la realizada por la Policía.

Todos los muebles que los dueños de la casa habían dejado cerrados estaban abiertos, y ello se hizo por la violencia, así como en lo que se refiere a la puerta de entrada al piso. Es de hacer notar que aunque el co-

mercio «La Concepción» se halla instalado en la casa número 24 de la plaza Mayor, en el que se entra por ésta, el acceso al piso de los señores Hernández está en la calle de Escuderos, que es por donde entró el ladrón. Todos los indicios autorizan a pensar en que el autor del robo no desconocía en absoluto las circunstancias favorables en que se disponía a operar, o lo que es igual, que hasta el momento de disponerse a dar el golpe estuvo observando las entradas y salidas de la familia y servidumbre del señor Hernández y cuando «comprobó» que el piso había quedado desalojado, puso manos a la obra.

Como es de suponer, de momento no pudo conocerse la importancia de la sustracción, ni siquiera de un modo concreto cuando regresó a su domicilio la señora de Hernández. Produjo a esta señora tal impresión lo sucedido que no acertó a «inventariar» las alhajas y demás efectos robados.

Desde luego parece que faltan unas 50 pesetas en metálico, tres pares de pendientes de brillantes, cuyo valor es de unas 3.100 pesetas, una cadenera de oro, un reloj y otros objetos de valor.

Las pesquisas en relación con el robo continúan, sin que tengamos noticia de que haya una pista para descubrir al autor del hecho.

### Dos perros salvan a una niña que estaba a punto de perecer ahogada

Un «can» que tenía bozal llamó la atención de otro para hacer el salvamento

Barcelona, 15.—En la playa de Sitges se bañaba la muchacha de doce años Milagros Brotonis. Perdió pie y desapareció debajo del agua.

Su tío, Jacobo García, acudió en su auxilio; pero no sólo no pudo salvarla, sino que estuvo a punto de perecer ahogado, lo que evitaron unos marineros, que lo sacaron a la orilla.

Un perro llamado «Terry», propiedad del guarda de los baños, se lanzó en socorro de la muchacha; pero como no pudiera salvarla por llevar puesto el bozal, volvió a tierra y llamó la atención de otro perro llamado «Ruby»; los dos se adentraron en el mar y lograron salvar a la muchacha, al mismo tiempo que acudían otros marineros y bañistas, que la sacaron del agua.



Las noticias de hoy, referentes al conflicto italoetíope son intranquilizadoras. En Inglaterra se cree que la ofensiva italiana comenzará en la primera semana del mes de Octubre próximo, fecha en que ya habrá cesado el período de las lluvias que imposibilitarían las operaciones militares, a través de la selva espesa del vasto territorio de Abisinia. Se ha anunciado oficialmente que el ejército italiano se elevará a la cifra de un millón de hombres, lo que prueba que Italia se propone emplear en la conquista de Abisinia, que en Roma se espera que dure cuatro años, inmensos recursos y tantas energías como si se tratara de una guerra con una potencia europea fuerte y bien pertrechada.

Desde luego, se halla convencida Italia de que la campaña será dura y costosísima. El ejército etíope no está desprovisto de elementos de combate, ni de centenares de miles de soldados. Serán su mejor defensa las extensas llanuras en las que el paludismo y las tifoides diezmarán a las tropas atacantes, como lo demuestra la fotografía que hoy publicamos, en la que se ve el transporte de uno de los ya bastantes soldados italianos, enfermos por el clima insalubre que respiran. También en esas llanuras hay muchos leproso y existen en todos los distritos las enfermedades secretas.

Es decir, que antes de que lleguen los italianos a las alturas en que habitan los etíopes, tendrán que sufrir horribles calamidades, propicias a quebrantar la moral más firme de cualquier Ejército.

### LOS OBREROS DE TOULON Y BREST

Después de repetidos intentos de aplazar la adopción de medidas heroicas encaminadas a reducir el espantoso «déficit» del presupuesto y después de las maniobras bochornosas contra el ex presidente Doumergue, los parlamentarios franceses no tuvieron más remedio que conceder al Gabinete Laval los plenos poderes necesarios para aplicar por Decreto las restricciones y reducciones necesarias.

Estas reducciones repercuten, como es natural, en los obreros de los astilleros que el Estado posee en Toulon y en Brest, en cuyas localidades se han producido últimamente incidentes de extrema gravedad con varios muertos y grandes desperfectos materiales.

Los obreros de los astilleros disfrutan, en comparación con los demás, de una situación de privilegio, ya que el trabajo es mucho más descansado, los jornales más elevados y los obreros disfrutan de seguros de enfermedad, vacaciones pagadas, reducciones varias para la adquisición de géneros y de alimentos y, por último, derechos pasivos y pensiones de vejez.

A pesar de ello, han sido precisamente los obreros de los astilleros estatales los que se han rebelado manifestándose de una forma violenta.

La explicación es obvia: precisamente por ser puestos privilegiados, los obreros no les ganan por su habilidad profesional, sino por las recomendaciones de los políticos, así que todos estos obreros son, en realidad, militantes que viven del presupuesto

del Estado, que se dedican a combatir para sacarle siempre mayores ventajas.

Entre estos militantes resulta muy fácil para los políticos que actúan en la sombra desencadenar una agitación destinada a provocar dificultades al Gobierno, con la esperanza de derribarle y preparar así la subida al Poder de políticos y partidos amigos, los que tendrían que recompensar con esplendor el servicio.

Que las protestas obedecían únicamente al deseo de armar escándalos, resulta comprobado del hecho de que, para protestar contra el Gobierno, los manifestantes se dedicaron a destruir todos los comercios: en realidad los obreros de los astilleros franceses, cegados por la pasión política, se prestaron a servir de instrumento a los agitadores profesionales que se aprovechan de toda coyuntura para excitar las bajas pasiones y los instintos primitivos de las masas, con el secreto designio de aprovecharse del desbarajuste consiguiente.

Afortunadamente el Gobierno Laval ha conservado su serenidad y restableció rápidamente el orden, desbaratando el juego de los perturbadores.

Claro es que para lograrlo ha tenido que recurrir a las medidas preconizadas por los defensores del principio de autoridad, sacrificando los llamados principios del liberalismo democrático que se revelan cada día más impotentes en las actuales condiciones del mundo.

### El inspector del Ejército de Albania, asesinado por un periodista

Roma, 15.—Un mensaje procedente de Tirana, que publica el diario «Vatra», dice que el general Ghilardi, inspector del Ejército de Albania, ha sido asesinado durante un movimiento revolucionario estallado en Fieri. El movimiento fué inmediatamente aplastado, según el referido diario.

Mensajes procedentes de Belgrado dicen que Ghilardi y su «chauffeur» han resultado muertos, cuando iban en automóvil, a consecuencia de los disparos hechos por un periodista albanés llamado Tscherezi.

Tscherezi fué recientemente amnistiado después de haber cumplido la mitad de la sentencia de tres años y medio a que fué condenado.

### EN PORTUGAL

### Explotan dos bombas a bordo de un avión de combate

Los dos tripulantes perecieron

Lisboa, 15.—Cuando se realizaban en Ovar ejercicios aéreos de lanzamiento de bombas, dos de éstas estallaron a causa del calor en un avión que volaba a 2.000 metros de altura, tripulado por el capitán Jorge Figueredo y el alférez Mateo Cruz.

El aparato se incendió y fué a estrellarse contra el suelo, pereciendo sus dos tripulantes carbonizados.

Los dos cadáveres cayeron a una distancia de 600 metros uno del otro y fueron trasladados a Espinho.

## El señor Ossorio y Gallardo es adversario de las leyes laicas y del divorcio

Dice que las Cortes aún no han perdido su vitalidad

Barcelona, 15.—El señor Ossorio y Gallardo, que se encuentra en Barcelona, ha celebrado una entrevista con un periodista, al que ha manifestado lo siguiente:

—¿Qué piensa usted de las sentencias dictadas contra el presidente y consejeros de la Generalidad? ¿Cree que la condena se cumplirá en su totalidad?

—Como sea que yo he pedido absoluciones, natural que me parezca mal la condena. La segunda parte de la pregunta me da un verdadero augurio y yo no tengo fundamentos racionales para hacerlo en ningún sentido.

—¿Qué piensa de la ley de 2 de Enero? ¿Es constitucional?

—Me parece que no, y todo lo ocurrido después de ella viene a demostrármelo.

—¿Cómo prevé la entrada de la normalidad en Cataluña?

—Con el restablecimiento del Estado, menos en aquello relativo al orden público que, por ahora, por lo menos, no ha de salir de manos del Estado.

—¿Qué piensa de la disolución de las Cortes actuales?

—Que es muy pronto para pensar.

lo. Tanto si agrada como si no agrada su labor, lo cierto es que aún no han perdido toda su vitalidad.

—¿Cree que serán convocadas elecciones pronto?

—No lo sé. Lo que creo es que no se ha de intentar mientras no vivamos en la normalidad constitucional. Otra cosa sería una locura de incalculables consecuencias.

—¿Qué impresión producirán al Cuerpo electoral las anunciadas reformas sobre leyes laicas, divorcio, etcétera?

—A los unos bien y a los otros mal. Me permito recordarle que yo soy adversario de las leyes laicas y del divorcio.

—Las próximas elecciones, ¿acusarán una inclinación a la derecha o a la izquierda?

—No puedo contestar. Hay censura.

—¿De quién será la victoria probable en Cataluña?

—Después de los hechos del 6 de Octubre, ¿cuál será la suerte del catalanismo?

—Creced y multiplicaos.

—Con estas palabras terminó el señor Ossorio y Gallardo su entrevista con el periodista.

induce a creer que no ha encontrado en él ningún indicio de delincuencia, por lo que ha sido puesto en libertad.

Se asegura que, efectivamente, este individuo nada tiene que ver con el robo efectuado en nuestra Catedral.

Parece ser que don Luciano Capelli, en su declaración ante el juez, ha demostrado que no tiene ninguna relación de parentesco con el mejicano de que se viene hablando. Dijo que estaba en Jaca temporalmente, con el fin de reponer su quebrantada salud, y por darse la circunstancia de que es alumno de la Universidad de Verano que funciona en aquella ciudad aragonesa.

Según dicen, el señor Capelli es funcionario de la Embajada de Inglaterra en París.

### En defensa de su hermano mata a un guarda jurado

Málaga, 16.—Se reciben noticias del pueblo de Villanueva de Cauche dando cuenta de que en el lugar denominado El Bosque se ha registrado un crimen.

Cuando en una alamedilla que existe en dicho lugar se encontraban los hermanos Antonio y Francisco Fernández Fernández, provistos de escopetas de caza, para cuyo uso poseen licencia, fueron sorprendidos por el guarda particular de una finca próxima, llamado José Bermúdez, quien requirió a los cazadores para que abandonaran aquel lugar.

Francisco se negó, alegando la falta de jurisdicción del guarda, y diciendo que si creía era ese su deber le denunciara al Juzgado.

Con este motivo, discutieron, dando fin a la discusión el guarda, que derribó a Francisco. Antes de darle tiempo a incorporarse, el guarda se lanzó sobre el caído esgrimiendo una faca, con la que le infirió dos cuchilladas.

Antonio, que contemplaba la escena silencioso, al ver a su hermano en tal trance, disparó sobre el guarda y lo mató.

Los hermanos Fernández huyeron, pero se presentaron pronto a la Guardia civil.

El herido fué trasladado a Málaga. Ingresó en el Hospital Civil.

### CARNE DE TORO

Se vende en el Azoguejo, Cervantes, 24 y José Zorrilla, 87, a los precios siguientes:

Solomillo... 6 pesetas kilo.  
Sin hueso... 4 » »  
Con hueso... 2 » »

## Del robo del tesoro de la Catedral de Pamplona

El día 8 del actual pasó la frontera el italiano Papaletti

Madrid, 16.—Anoche se supo en Madrid que Ferdinand Papaletti, uno de los supuestos autores del robo en el tesoro de la Catedral pamplonesa, pasó el día 8 de España a Francia por Irún, con un pasaporte en regla.

La Policía practica diligencias para averiguar si se trata de una maniobra del italiano con el fin de preparar la coartada, pues se cree muy posible que Papaletti volviera nuevamente a España poco después para tomar parte en la realización del robo.

### Las investigaciones marchan por buen camino

Las autoridades locales y, sobre todo, los agentes de Policía, siguen sus trabajos con toda diligencia, y las investigaciones marchan por buen camino, según se dice. A pesar de la reserva prudencial y absoluta que guardan los agentes, para evitar posibles entorpecimientos de su labor, se refleja optimismo en cuanto al fin positivo que se persigue.

### El supuesto hijastro del mejicano De la Mota

Pamplona, 15.—Conducido por dos agentes de vigilancia, esta mañana ha sido traído, procedente de Jaca, en automóvil, a disposición del juez de Instrucción de Pamplona, el supuesto hijastro del mejicano De la Mota. Se ha averiguado, por haberlo dicho el propio interesado, que no es hijastro del mejicano, con quien no está unido por ningún vínculo de parentesco. Lo que sucede es que, de antiguo, es conocido de su madre, y dada esta amistad el mejicano le trataba como si fuera hijo. Este individuo se llama Luciano Capelli, al cual se tomó declaración en Jaca y ha sido traído a esta capital para que amplíe sus declaraciones anteriores. El juez no ha tomado respecto a este individuo ninguna resolución, lo que

## Los ingleses están convencidos de que la ofensiva italiana en Etiopía comenzará en Octubre

La campaña durará cuatro años. El Japón envía 2.000 ametralladoras a Etiopía. En Septiembre las fuerzas italianas en pie de guerra sumarán un millón de hombres

### El apoyo japonés

París, 15.—Comunican de Addis-Abeba al «Matin» que el Gobierno abisinio ha efectuado importantes transportes de armas y municiones hacia la provincia de Harrar.

Según noticias oficiales, los efectivos de las fuerzas militares en las provincias septentrionales se eleva a 450.000 hombres.

Han llegado a Abisinia 2.000 ametralladoras procedentes del Japón.

### Italia decidida a recurrir a la fuerza

París, 15.—Se confirma que el señor Aloisi expuso esta mañana al señor Laval la tesis de Italia, que está decidida a recurrir a la fuerza si con un arreglo pacífico no obtiene las satisfacciones que exigen las necesidades de su expansión y la seguridad de sus posesiones de África oriental. Generalmente, se cree que Italia quiere establecer una influencia política en Etiopía, si bien respetando los intereses económicos adquiridos por Francia e Inglaterra.

Por la parte inglesa se insistía esta noche en que Gran Bretaña sólo exige en este pleito el respeto de los Tratados.

Insiste también en las consecuencias que tendría para la Sociedad de Naciones la no intervención en un conflicto armado entre dos de sus miembros.

Esta posición de principio la afirman sin que se haya establecido ningún plan de arreglo. No obstante, han quedado pendientes algunas ideas que podrían servir de materia para un acuerdo.

No está de más pensar que acaso el Negus estuviera inclinado en ampliar el área de concesiones, cuya propuesta hizo en unas recientes declaraciones al representante de la Agencia Havas en Addis-Abeba.

El Soberano etíope dijo estar dispuesto a ceder parte de Etiopía a Italia si se le concedían a su país una

salida al mar y un empréstito. No ha sido posible saber si esta impresión se funda en las proposiciones hechas por el señor Teclé Hawariato durante sus visitas sucesivas a los señores Laval y Eden, pero está fuera de duda que si el ministro de Etiopía no ha querido entrevistarse, en vísperas de la Conferencia tripartita, con los jefes de las delegaciones francesa y británica, es para rechazar por anticipado toda idea de un mandato sobre su país y afirmar la resolución de éste de conservar su libertad completa, si bien continúa deseando colaborar con los demás Estados en lo que se refiere al desarrollo económico.

Perce, por otra parte, que en el Quai d'Orsay, ahora que ya se conocen las tesis inglesa e italiana, se trata de buscar una fórmula capaz de presentar una base de discusión práctica. Este proyecto tan delicado, por la complejidad política del problema, acaso sea sometido mañana a la Conferencia tripartita, que seguirá el método de conversaciones particulares.

El imperio negro de Francia

París, 15.—Gratien Candace, diputado negro por Guadalupe, ex subsecretario de Colonias, que está considerado como uno de los más destacados representantes del imperio negro francés, ha manifestado a United Press lo siguiente: «He advertido ya al señor Laval el descontento que se produciría en todo el imperio negro de Francia si Italia declara la guerra a Etiopía, puesto que los súbditos franceses negros apoyan decididamente a los etíopes. Laval me ha informado que hará todo lo posible para evitar el conflicto, y también que no hay ningún pacto secreto entre Italia y Francia por el que se deje libre a Italia para actuar en Etiopía.»

La guerra italiana, además de despertar el descontento de la raza negra en todo el mundo, sería un fuerte estimulante para promover la solidaridad de todas las razas de color, de las cuales el Japón se considera asimismo jefe, por lo tanto, Inglaterra y Francia abrigarían serios temores con respecto a sus imperios de color.

### Preparando la defensa en Etiopía

Addis-Abeba, 15.—Las autoridades

des etíopes continúan preocupadas con objeto de la defensa del país y poder hacer frente a todas las eventualidades.

El señor Dedjazmasch Amde parece ser que ha salido con armas y municiones para unirse con sus tropas en Aroussi, las cuales podrán unirse a una o dos bases militares de Bali o de Harrar. El señor Dedjazmasch Abarrah, hijo del Ras Kassa, ha salido con refuerzos para unirse con su padre en la armada del Norte.

El empadronamiento de la armada del Norte, repartida en diversos distritos, ha dado un total de cuatrocientos veinticinco mil hombres, bajo las órdenes del Ras Kassa, del gobernador Gondar; Ras, Seyoum, gobernador Tigre y de Dedjaj Ayalah, gobernador de la región extrema del Norte.

El Emperador, al parecer, ha indicado a los gobernadores que pongan listas de las necesidades militares de las provincias. Municiones han sido enviadas por ferrocarril en dirección del Sur.

### El Negus recibió ayer a los jefes de Somalia.

Riñen un funcionario consular italiano y un policía etíope

Djibouti, 15.—Esta mañana, en la estación de Diredaoua, el secretario del consulado italiano, señor Aden, y un policía etíope riñeron, produciéndose una pelea, que hubiese producido una situación muy seria si el tren no hubiese salido llevándose la mayor parte de los participantes en la pelea.

Se ignora la causa de la riña, pero, no obstante, reina una viva indignación en la colonia italiana de Djibouti.

El consúl de Italia en Harrar y el vicecónsul del mismo país en Djibouti presenciaron la pelea que tuvo lugar en la estación de Diredaoua, sin intervenir en la misma, así como numerosos italianos que salían del país en el mismo tren.

### El Negus rechaza el protectorado

Londres, 15.—Intervenido por el «News Chronicle», el Negus ha afirmado una vez más su deseo de paz y la determinación de los abisinios a luchar hasta el último aliento para la defensa de su territorio.



TERCER ANIVERSARIO  
EL ILMO. SEÑOR  
**D. Mariano González Bartolomé**  
Abogado  
Que falleció en Riaza (Segovia) el día 18 de Agosto de 1932  
Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad  
**R. I. P.**

Las misas que se digan en la iglesia parroquial de San Miguel, el día 17 del corriente, de ocho a doce; las que se celebren el día 18, a las ocho, en las Siervas de María; a las nueve, en los Padres Franciscanos; a las diez y media, en San Miguel, y este mismo día el culto al Santísimo Sacramento, de siete a ocho, en la iglesia de Corpus Christi, serán aplicados por el eterno descanso de su alma. También serán aplicados a la misma intención las misas y funeral que el día 23, a las nueve y media, se celebre en la iglesia parroquial de Riaza, y las misas que mensualmente los días 18 se digan, a las diez, en la parroquia de San Miguel, en la capilla de las Siervas de María e iglesia parroquial de Riofrío de Riaza (Segovia).

**Su desconsolada viuda doña Concepción Albertos Sanz; madre política, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia, Agradecerán a sus amistades la asistencia a estos piadosos actos.**

Varios señores prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Hablando de las entrevistas de París, declaró: «No creemos que Francia e Inglaterra añadan una nueva injusticia a las que Italia ha cometido con respecto a nosotros. No esperamos que se elaboren planes para el reparto de Abisinia, ya que las potencias en cuestión garantizan nuestra seguridad. Naturalmente, la idea de una forma cualquiera de protectorado queda excluida en absoluto.»

### El conflicto de la Sociedad de Naciones

Londres, 15.—La Agencia Reuters comunica, a propósito de las conversaciones de ayer entre los señores Eden y Laval, que se ha llegado a un acuerdo para tratar el conflicto en el cuadro de la Sociedad de Naciones, y que no puede hablarse de una mediación de Francia entre Italia e Inglaterra, ya que ello significaría la existencia de una disputa entre los dos Gobiernos. Ahora bien, en los círculos ingleses se prefiere, por lo menos, no confesar que existe.

### ¿Una guerra mundial en breve?

Londres, 15.—En una entrevista exclusiva concedida a la United Press por George Landsbury, jefe de la oposición de la Cámara de los Comunes, ha pronosticado una guerra mundial, «en cuestión de meses o de un año o dos», a menos que el Papa o el arzobispo de Canterbury convengan inmediatamente una Conferencia mundial de todas las facciones religiosas para «exigir» que cesen los gastos de armamentos.

Refiriéndose al conflicto italoetíope, ha manifestado que Italia irá a la guerra a menos que se presione a Etiopía para que acepte una solución satisfactoria a Italia, pero añadió que «la guerra italoetíope es solamente uno de los incidentes que pudieran conducir a una explosión general».

### El plan de conquista de Etiopía

Londres, 15.—Según una información del Intelligence Service, los italianos calculan que hará falta una campaña de cuatro años para realizar la conquista de Etiopía.

Los expertos ingleses consideran este juicio bastante acertado, aunque lo supeditan a que ningún acontecimiento inesperado cambie radicalmente la fortuna de la campaña.

Se llegó a este cálculo después de sopesar en la balanza la superioridad enorme de las fuerzas militares motorizadas de Italia, de una parte; y de la otra, las ventajas naturales que luchando en su terreno tienen los etíopes.

Los ingleses están ahora convencidos de que los italianos se lanzarán a la ofensiva militar la primera semana de Octubre; es decir, esperando dos o tres semanas tras el cese del período de lluvias, que termina a mediados de Septiembre, a fin de que la selva se haya secado bien.

Se espera que los italianos atacarán casi simultáneamente por Eritrea y Somalia.

Para borrar el mal recuerdo de la derrota de Adowa, en la que los italianos fueron aplastados por los etíopes, se cree que los italianos dirigirán uno de sus ataques principales contra esa ciudad.

Supónese que una columna avanzará de Zula, que está situada a una distancia de treinta millas de Masowa, pero cuando las tropas italianas entren en operaciones de Asmara hacia Adowa encontrarán un valle de 2.500 pies de profundidad aproximadamente, que habrá de constituir un serio obstáculo hasta que pudieran construirse carreteras.

Según los expertos militares ingleses, esta construcción habría de llevarse a cabo a la vista por completo del enemigo en sus puestos avanzados.

Sin duda, el frente de guerra etíope en este sector se extendería desde Axum a Adigrat, una distancia de 40 millas aproximadamente.

Si las tropas italianas avanzasen desde Somalia, como se anticipa, los obstáculos serían aún mayores que en el Norte. El clima del Sur es peor que el norteño; los ríos desembocan en grandes pantanos, que producen fiebres peligrosas; hay escasez de agua potable y enormes extensiones están cubiertas de arbustos espinosos y vegetación tropical, por lo que el Ejército avanzaría dificultosamente, incluso las unidades motorizadas. Los pozos de agua que existen contienen agua contaminada por hidrógeno sulfurado y son peligrosos para los hombres y para el ganado.

Las autoridades inglesas creen posible que los italianos intenten llevar a cabo su campaña construyendo un ferrocarril al distrito del Lago Shala.

Para esta construcción harían dos años, aun en circunstancias favorables, pero una vez llevada a cabo aseguraría, sin duda, una victoria italiana.

Los expertos ingleses creen que al intentar someter a un país, que más grande que Francia y Alemania juntas e igual a la séptima parte de los Estados Unidos, los italianos encontrarán enfrentados con un problema mayor del que creyeron al principio.

### Un millón de hombres italianos

Roma, 15.—Se anuncia oficialmente que el contingente de individuos bajo banderas en el próximo Septiembre, se elevará a la cifra de un millón a causa de incorporarse en esta fecha las clases de 1911 al 14, llamadas por Decreto de 14 del actual.

## Del Gobierno civil

### Una aclaración

El secretario particular manifestó que esta mañana a nuestro compañero que ayer, sin duda por error, indicó que el gobernador civil de la provincia estaba celebrando una reunión con la Junta de Monumentos, cuando así que a quienes había convocado la primera autoridad de la provincia era a los señores que componen el Patronato de Turismo.

La Junta de Monumentos será convocada en breve.

## Dos peligrosos pistoleros se internan en el monte después de tirotearse con fuerza pública

Se cree que van heridos. Una detención a la cual se concede gran importancia

Málaga, 16.—Desde hace mucho tiempo, la Policía y la Guardia civil viene practicando pesquisas para la detención de dos peligrosos atracadores y pistoleros llamados Antonio García Alvarez, alias «el Chófer», y otro apodado «el Raya». Estos dos sujetos están reclamados por varios Juzgados, y además se les considera coautores de los últimos atracos y atentados ocurridos en Málaga.

Anoche, unos guardias de Asalto que marchaban libres de servicio por el Camino Nuevo reconocieron a los dos sujetos, que al reconocer también a los agentes de la autoridad emprendieron la huida. Los guardias los persiguieron, uniéndose a ellos una pareja de la Guardia civil que hizo fuego para intimidar a los fugitivos. Estos, según parece, hicieron frente a la fuerza pública, que tuvo que disparar de nuevo. A pesar de todo ello, «el Raya» y «el Chófer» lograron huir internándose en los montes que rodean el citado paseo. Los guardias tienen la impresión de que los dos pistoleros están heridos, y se han cursado avisos a todas las Casas de Socorro y clínicas particulares por si se presentara algún lesionado sospechoso que lo comuniquen a la Policía o al cuartel de la Guardia civil.

Existe la sospecha de que los fugitivos hayan podido tomar parte en el crimen de la calle de Don Cristóbal, hecho realizado la noche del viernes, que todavía no está esclarecido. Hay dos detenidos, y esta misma noche lo ha sido un tercero, cuyo nombre y circunstancias reserva la Policía. A este sujeto, del que sólo se sabe que se llama Manuel, le ha sido dada documentación de células comunistas y un «block» con los fonos de las fábricas e industrias de Málaga y los nombres de significativos propietarios. El detenido no ha sido explicado la razón de esas notas y la detención, desde luego, se le da buye importancia.

## Muere un niño que mordido por un gato rabioso

Sevilla, 15.—En el Hospital provincial falleció esta mañana el niño de siete años Manuel Escamilla, que, que en Osuna había sido mordido por un gato rabioso hace dos días. Antes de morir sufrió un desperado ataque de hidrofobia y fue preciso ponerle la camisa de fuerza.

## Señoritas... Para corte y confección, visite siempre

ACADEMIA BARRERO  
Se dan títulos. Cortan patronos  
SAN JUAN 11, SEGUNDA

**CASTILLA tiene sus playas en EL SARDINERO, que son las mejores del Cantábrico, las más bonitas y donde se vive con más tranquilidad y economía**

# Se encuentra en Madrid el alto comisario de España en Marruecos y ha conferenciado con el presidente del Consejo

## Ha quedado firmada la orden referente a la simplificación de los expedientes para matrículas gratuitas en los Institutos

### El señor Ossorio hace nuevas declaraciones en relación con el momento político

«Gaceta»  
Madrid.—La «Gaceta» de hoy dispone que las Divisiones geológicas e hidrográficas se denominen en lo sucesivo Divisiones de aguas subterráneas.

La mañana del jefe del Gobierno  
Madrid.—El presidente del Consejo permaneció en su despacho de la Presidencia desde las diez y media a la una y treinta de la tarde.

Al salir dijo el señor Lerroux que habían visitado los ministros de Obras públicas y de Gobernación, hablando de varias cuestiones relativas a sus respectivos departamentos. Le asistieron también el general López Echola y una Comisión de diputados por Málaga, quienes le hablaron de intereses locales.

Finalmente, recibió al alto comisario de España en Marruecos. Preguntaron los periodistas al presidente si podía facilitarles alguna ampliación del Consejo celebrado en San Sebastián, y contestó que todo lo tratado en él se reflejaba en la referida verbal dada por el señor Lucía.

Se le habló también de las aspiraciones de las autoridades y fuerzas armadas de San Sebastián en orden a la autorización de los «recreos», respondiendo el señor Lerroux que este asunto se tratará en un Consejo próximo como al que asistirá el señor Portela y Lladres.

Finalmente nos dijo que no tenía intención de esta tarde asistir a un acto o marchar a San Rafael.

El señor Rico Avello en Madrid  
Madrid.—El alto comisario llegó esta mañana a Madrid, procedente de Oviedo, donde ha permanecido unos días al lado de su familia.

El día de hoy llegó a Madrid el jefe del Gobierno y con el subsecretario de la misma.

La ley de Adaptación del Código de Justicia militar  
Madrid.—Según nos ha dicho el subsecretario del ministerio de Justicia, está ya casi terminada la ley de adaptación del Código de Justicia militar.

Manifestaciones del ministro de Instrucción  
Madrid.—El señor Duale nos ha informado que ya había firmado la orden referente a la simplificación de los expedientes para matrículas gratuitas en los Institutos. Bastará con la autorización de los padres, tutores o representantes legítimos de los alumnos que no tributan a la Hacienda por ningún concepto. Naturalmente en caso de falsedad estarán sujetos a la responsabilidad penal correspondiente. Una vez cerradas las matrículas, se enviará una relación de ellas a la Hacienda por los secretarios de Institutos, y aquella dará conocer la exactitud de las declaraciones.

Se preguntó al señor Duale si se había enterado de lo dicho por el director general de Primera Enseñanza de la colegiación forzosa de los maestros nacionales, y contestó en sentido negativo, sin hacer ningún comentario.

El señor Royo Villanova en Cádiz  
Cádiz.—El ministro de Marina anunció en el crucero «Cervantes», de la mañana visitó la oficina nacional de torpedos, donde se le habló de la manera de estudiar a la persona de habilitar un crédito que lo antes posible entre aquí en actividad.

La continuación estuvo en los talleres de construcciones aeronáuticas, cuando sus instalaciones con todo

determinación. El señor Royo Villanova admiró los talleres de anrisado, único que existe en Europa para oxidar el aluminio artificial y preservar a los hidroaviones del óxido del mar. Por último estuvo en los astilleros, cuyas gradas están desiertas. El alto personal pidió al ministro que se repare en ellos el crucero «República», que está necesitado de obras que importan varios millones de pesetas.

A las once y media marchó el señor Royo Villanova a San Fernando. Nuevas declaraciones del señor Ossorio y Gallardo

Barcelona.—«El Diluvio» publica unas manifestaciones de don Angel Ossorio y Gallardo. Entre otras cosas, dice que actualmente el tipo de partido conservador lo encarna la Ceda. Estima que las Cortes actuales deben continuar hasta que pierdan la mayoría, pues disolverlas sería un grave error.

Luego — agrega — debe constituirse un Gobierno que devuelva las garantías constitucionales a la República, pues el actual no lo hará nunca, y que ponga en vigor el Estatuto de Cataluña, además de hacer unas elecciones sinceras.

Cree que en el caso de que se llegara a disolución del Parlamentó, se debería formar un Gobierno transitorio

en el que entraran personas no representadas en la contienda política y que reivindicque la República para España.

Por lo que se refiere a la entrevista de Azaña con los elementos de la Esquerza, dice que la cosa está clara. La Esquerza no es separatista y tiene un profundo sentimiento español. El 14 de Abril salvó la unidad de España la discreción del Gobierno de Madrid y el patriotismo de Maciá. La Esquerza seguirá apoyando al señor Azaña y éste manteniendo su criterio ya conocido.

La destitución del gobernador de Zaragoza ha planteado un pleito político que puede tener consecuencias

Zaragoza.—El gobernador civil, señor Otero, se refirió a los acuerdos del último Consejo de ministros por lo que se refieren a la aceptación de su dimisión con carácter urgente.

El señor Otero se ha lamentado de las ampliaciones del Consejo, aparecidas en la Prensa, en la parte que le afectan, y cree que no son exactas en sus términos. Esta autoridad lleva catorce meses en el ejercicio del cargo.

El Comité local del partido radical ha cursado telegramas al Gobierno en los que hace constar su enérgica protesta por la sustitución del

governador, estimando que los órganos del partido en Zaragoza están identificados con dicho señor y resaltan que su actuación ha sido digna de elogio después de la ofensiva que recibió por parte de la representación local de determinado partido político.

E Clomité provincial ha hecho suya la actitud del Comité local y anuncia el cese en sus cargos de todas las personas del partido que los obstentan, como alcaldes, concejales, etcétera, caso de llevarse a efecto la sustitución del señor Otero.

La Policía valenciana ha sido dotada de una estación de «radio» emisora y receptora

Valencia.—Con asistencia de las autoridades y representantes de la Prensa ha sido inaugurada esta mañana, oficialmente, la estación radioemisora y receptora del servicio de Policía. Se cursó un despacho al director general de Seguridad agradeciendo esta mejora, al que contestó el subdirector manifestando que el Gobierno se preocupa de dotar a la autoridad de los medios necesarios para el mantenimiento del orden público.

El ministro de Estado en San Sebastián

San Sebastián.—El señor Rocha dijo a mediodía que carecía de noticias. Esta mañana conferenció con el embajador de Francia y con el encargado de Negocios de Portugal.

—El señor Martínez de Velasco ha marchado a Madrid.

La jefatura superior de Policía de Barcelona

Barcelona.—Por ausencia del señor Alvarez Santullano, se ha encargado interinamente de la jefatura superior de Policía de Barcelona, el señor Martín Bagueñas.

### INFORMACION DEL EXTRANJERO

## Laval, Edem y Aloisi han continuado esta mañana sus conversaciones sobre el conflicto italoetíope

### Se anuncian posibles reuniones plenarias para seguir tratando de la grave cuestión

París.—Los señores Laval, Edem y Aloisi se reunieron esta mañana a las diez y media en el ministerio de Negocios. Esta Conferencia tripartita ha constituido un «tete a tete» de los representantes francés, inglés e italiano, con arreglo a los métodos concertados ayer. Posiblemente se hayan adoptado disposiciones para reuniones más amplias.

El Salón de la Rotonda, contiguo al despacho de Mr. Laval, está preparado para tal contingencia, y el Salón del Reloj ha sido provisto de una mesa de herradura por si se celebran en él sesiones plenarias.

A las once de la mañana comenzaron a llegar al ministerio de Negocios los técnicos de los diferentes países, los cuales estuvieron esperando en el salón contiguo al en que estaban reunidos los señores Laval, Edem y Aloisi.

Cuatro muertos y cinco heridos en un choque de autobuses  
Casablanca.—Cerca de Berrestid, un autocar chocó con un camión-automóvil, resultando cuatro personas muertas y otras cinco heridas de gravedad.

Dos aviadores muertos en accidente  
Seattle.—El famoso aviador Wile y un acompañante suyo, que efectuaban vuelos a quince millas de Poin Barrou en el extremo norte de la colonia blanca de Norteamérica, cayeron a tierra con el aparato y resultaron muertos.

Los servicios sanitarios en Etiopía  
El Cairo.—Noticias de fuente árabe informan que el doctor Zerwos, primer médico y primer consejero privado del Negus Ailé Selassié, también jefe del servicio sanitario en toda Etiopía, encontrándose dedicado a desarrollar actividad diplomática cerca de Grecia, ha quedado solamente como consejero privado del Negus y que para jefe del servicio médico ha sido designado el doctor Argyropulo, todavía coronel en servicio

activo del Ejército griego, el cual desempeñará las funciones de médico en la Corte.

Parece ser que un médico inglés, informa la Agencia «Oriente», será encargado de dirigir el servicio sanitario civil y dicese que dicho servicio será unificado, en tiempo de guerra, con el del Ejército.

Es oportuno subrayar que fue precisamente el doctor Argyropulo el primero que organizó un servicio sanitario regular en el Ejército abisinio. Las noticias procedentes de fuente árabe hablan también de falta de médicos militares y es precisamente para hacer frente sin gastos a esta imperiosa necesidad por lo que el Negus se ha decidido a dar la adhesión de Abisinia a la Cruz Roja Internacional, en la convicción de que ésta proveerá, en caso de guerra, a curar los heridos y los enfermos.

Parece ser que ha sido ya anunciado, en caso de conflicto, el envío de una organización sanitaria inglesa y de una india que han sido invitadas por mediación del ministro de Etiopía en Londres.

Cómo ha sido descubierta la central comunista de China  
Shanghai.—Era sabido que la actividad comunista tenía su mayor centro en esta ciudad, pero no había sido posible identificar la sede cuyo descubrimiento importante se hizo recientemente. La victoria del mariscal Chang-Kai-Schek sobre las hordas comunistas, se debe, al parecer, a una imprudencia de un agente comunista y a un caso fortuito.

En efecto, se tienen noticias de que mientras se estaban descargando de un camión folletes de propaganda y cajas con armas destinadas a uno de los 27 Centros comunistas de Shanghai, se volcó una de la que se

salió el contenido. Un policía chino, que se encontraba próximo y que había visto todo, simuló no haberse enterado de nada, e informó enseguida a sus superiores.

Los descubrimientos hechos en los Centros comunistas de Pekín, Nankín y Shanghai han sido muy fructuosos. En los locales registrados han sido encontrados puestos de telegrafía sin hilos, armas, tipografías clandestinas, circulares, uniformes militares y de policía, pasaportes falsos y para falsificar, material sanitario. Se cree estar solamente al principio de los descubrimientos y que mucho otro material será encontrado en las próximas pesquisas. Es opinión general que en toda China funcionan varios puestos clandestinos de telegrafía sin hilos que comunican con un puesto instalado en territorio soviético.

Se cree, en fin, que el Comintern ha creado varios Estados mayores en los principales centros de la China con el encargo de estar dispuesto para asumir, en el momento oportuno, el mando del país.

Turquía se prepara contra los ataques aéreos  
Estambul.—Es conocida la intensa actividad turca para la preparación aérea y para la defensa de los ataques aéreos. Según recientes noticias, todas las galerías y las cuevas bizantinas, algunas de las cuales tienen una extensión subterránea de varios kilómetros, serán convenientemente preparadas para servir de refugio contra los gases asfixiantes y de abrigo contra los bombardeos aéreos.

En la zona de la ciudad, donde no existen refugios de este género, serán construidos, sin demora, refugios apropiados según la técnica moderna.



## He salvado mi juventud.

Estuve envejecida y extenuada y si ahora poseo las energías juveniles, esa restauración la debo al Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD

Poderoso reconstituyente aprobado por la Academia de Medicina por su eficacia contra la ANEMIA

Puede tomarse en todo tiempo. No se vende a granel.



### DE SOCIEDAD

Aniversario  
El día 18 de este mes se cumplirá el tercer año del fallecimiento en Segovia del ilustrísimo señor don Mariano González Bartolomé, notable abogado y decano del Colegio que fué de esta capital.

Al evocar fecha tan luctuosa para la familia del finado, renovamos a su afligida viuda, sobrinos y demás parientes la sincera expresión de nuestro sentimiento por tan irreparable pérdida.

Las consultas gratuitas en la Casa de Socorro  
Las implantadas en este Centro son para los de las beneficencias de la capital y pueblos que lo justifiquen con el carnet correspondiente y están atendidas por los doctores siguientes:

Miércoles, a las diez y media: garganta, nariz y oídos; cirugía especial y niños, por don Rafael Santos Teñido.

Viernes, a la misma hora: enfermedades de la mujer y embarazo, por el mismo doctor.

Consultas diarias, de diez a doce de la mañana, de Medicina general, partos y enfermedades de la mujer, a cargo de los médicos de guardia de dicho establecimiento don Rosendo Lorente, don Federico Villoslada y don Emilio Soteras. Estas consultas son también para pobres y gratuitas, por consiguiente.

que se estimule el trabajo en las minas por ser una materia básica para nuestra economía el carbón, ya que de otra suerte sería laborar contra los propios obreros y contra la independencia de la Patria.

—El gobernador general ha dicho que los obreros del ramo de la construcción siguen trabajando y que han llegado de Madrid cuarenta más para sustituir a los huelguistas.

Detención de supuestos revolucionarios  
León.—En Villacide han sido detenidos Celestino González y Arsenio García por creérselos complicados en los sucesos revolucionarios de Octubre. Les fué ocupada una escopeta.

5.000 personas en una romería  
Vigo.—Con gran brillantez se ha celebrado la romería de San Roque. En la procesión tomaron parte más de cinco mil personas.

COMEDOR DE CARIDAD  
Comida: cocido extraordinario. Cena: arroz con bacalao.

Número de pobres socorridos En la comida: adultos, 33; niños, 33; total 76. En la cena: adultos, 31; niños, 27; total, 58. Total del día, 31.

Ocasión  
Vendo coche «Citroën» C. 4, 11 HP., cinco plazas, en buen uso y económico; se venden también algunos útiles de labranza y herramientas y utensilios para trabajos, de Obras públicas Razón, viuda de Manuel H. Borregón, en Aragonese.

Vendo coche «Amilkar» 6 HP., cerrado. Para tratar, posada de Pedro Benito, en Santa María de Nieva.

Cocinera  
buen sueldo, se necesita en Serafin, número 1, principal.

Se necesita  
mujer soltera o viuda que no tenga familia, para asistir a un matrimonio en Berny de Porreros, Sandalio Prieto.

Vendo  
novilla holandesa, recién parida o se cambia por chota suiza o terrena. Para tratar, con Zacarias Herranz, en Revenga.

Se compran  
pajones de centeno sin cabeza, desde 1.º de Septiembre en estación de Segovia, a 1,25 la arroba, Eustasio Rodríguez.

Se vende  
la casa número 8 de la calle de Carretas. Razón, en el piso 2.º de la misma.

Se necesita  
oficial de carretería. Informes, Lino de Pedro, en Aragonese.

Se venden  
260 corderos y 40 ovejas viejas, en Quintanar (Cabañas de Polendos). Para tratar con Calixto Cardiel, en dicho pueblo.

«Kodak» Lince 620 con anastigmático F. 6.3 Precio: 125 ptas. Características: 1. Objetivo anastigmático «Kodak», F. 6.3 2. Enfoque rápido automático. 3. Obturador para velocidades hasta 1/100 4. Dos visores (corriente e icónométrico). 5. Autodisparador para retratarse uno mismo. Es el aparato más pequeño, perfecto y sencillo, que hace fotos 6 x 9 cm.

FELIPE SANZ NIÑO Droguería y perfumería Plaza Mayor, 3, Segovia Revelado, copias, ampliaciones

Se necesita  
muchacha dispuesta para sanatorio. Razón, pesquería de Páco, San Francisco, 5.

### INFORMACION GENERAL

## Los mineros católicos de Oviedo piden al Gobierno que se estimule el trabajo en las minas

Suicidio de un anciano que dió muerte a su esposa  
Teruel.—Cerca del pueblo de Portellada apareció ahorcado el anciano José Sastre Villorio, que días pasados mató a hachazos a su esposa Nicolasa Villorio Niembrado.

Registro en el domicilio de un extremista  
Teruel.—En Villarquemado la Guardia civil registró el domicilio del extremista Mariano Tronchal Soler, encontrando una escopeta, una pistola y varios cargadores entre el jergón de la cama.

Detención del autor de un asesinato cometido en Madrid  
Oviedo.—La Policía ha detenido a Federico Pérez (a) El gallego pequeño, autor de la muerte de Hipólito García, hecho ocurrido el día 23 de

Julio en Madrid entre Fuencarral y Tetuán de las Victorias. El detenido ha declarado que el día 23 se hallaba al servicio de Hipólito, que tenía un garage en la calle de Valencia. Este le preguntó si podía acompañarle a hacer un transporte de carne en camioneta, a lo que accedió.

Al llegar a las inmediaciones de Fuencarral discutieron sobre cuestiones de trabajo. Con una navaja dió entonces varios golpes a Hipólito. García hasta dejarle muerto. Cometido el hecho, el agresor huyó por el campo y subió a un mercancías en el cual llegó a León y tres días después a Oviedo.

El trabajo en las minas de Asturias  
Oviedo.—El Sindicato de mineros católicos ha elevado un escrito a las autoridades y al Gobierno pidiendo

## Imprenta EL ADELANTADO

Unico taller de Segovia que tiene máquinas de componer y los más modernos elementos de producción

Pida a EL ADELANTADO, como vía de comercio o por pequeño que sea, cualquier impreso que necesite

TALLERES: SAN AGUSTIN, 7 TELÉFONO 25

ADMINISTRACION: CORPUS, 11 TELEFONO 141

Nuestro pie de imprenta es signo de perfección. Denota que los comerciantes e industriales saben dónde tienen que encargar sus impresos para que éstos den idea de la prosperidad de sus negocios

## SOCIEDAD ESPAÑOLA DE EDIFICACION Y PRÉSTAMOS (S. A.)

Domiciliada en Madrid, calle del Prado, 8

Concede préstamos hipotecarios y créditos pignoraticios. Créditos a comerciantes e industriales. Compraventa de fincas rústicas y urbanas. Contratación de obras municipales y particulares, traídas de agua, alumbrado eléctrico, etc.

¿Quiere usted ser propietario de una casa? Esta Sociedad la consigue para usted, a pagar su importe en un plazo a convenir.

¿Quiere usted ser propietario de las fincas que cultiva en arriendos excelentes?

Anticipo de rentas a propietarios de fincas rústicas y urbanas. Abonos de conservación y reparación de edificios, para lo cual disponemos en Segovia de un cuadro de personal técnico.

Dirigirse a D. ELISEO DE PABLO BARBADO Calle del Doctor Sancho, 3, principal

## Una singular figura desconocida en Europa, Russel Sage, el rey del rail

### El multimillonario americano de la levita verde

Por B. W. OSWALD

El primero de Abril de cada año, por un segundo, todos los trenes de los Estados Unidos se detienen. Los viajeros apenas se aperceben de esta detención, que constituye una costumbre ya antigua en el Nuevo Mundo, y generalmente se ignora con éste se conmemora el aniversario del Rey del Rail, Russel Sage. La vida de este hombre, desconocido en Europa, es una verdadera historia americana, brutal y salvaje.

### Un joven delegado, quiere ser millonario

Era una pequeña villa del Este, floreciente, bien situada y rival de New-York. Una pequeña villa bien administrada, con consejeros honrados. Entre ellos, Russel Sage, presidía numerosas Comisiones y rondaba la alcaldía y otros honores.

A mediados del siglo último, era un joven de treinta años, seco, desagradable, más temido que amado y avaro como el mismo Harpagón. Nada en la calle le diferenciaba del desgraciado que le tendía la mano. Los dos exhibían la misma levita verde, la misma humildad afectada que le había valido a él, Russel Sage, de Troya, Estado de New-York, la limosna de un farthing por un paseante generoso pero miope.

Cuando contaba esta historia, Russel Sage sacaba al mismo tiempo un farthing de su bolsillo grisiento.

—Helo aquí, lo he guardado, un farthing mas un farthing hacen un penique.

Era un curioso joven este Sage, hijo de un arrendatario y más alimentado de palos que de sopa humeante. A conocerlo Freud, hubiese encontrado en él un vivo ejemplo de su teoría de la represión. Golpeado, escarnecido, privado de todo, el joven Russel quiso vencer y a la edad en que las bolas y el aro apasionan a los niños, él hacía ya cálculos y computaba las cuentas de ganancias y pérdidas de una existencia apenas comenzada.

### Una receta segura para ser rico

Russel Sage entró en casa de su hermano en calidad de vendedor en mercería. Durante nueve años se pasó la vida tras del mostrador vendiendo cordones, ligas y pañuelos.

En esta escuela difícil, adquirió la extremada paciencia del negocio, la urbanidad estereotipada del perfecto vendedor. Con esta vida se acostumbró a la avaricia como el santo a su cilicio. A los veinticuatro años, Russel Sage no llevaba más que veintidos, raídos y brillantes, aunque su cuenta en el Banco estaba bien crecida.

Entonces llegó el tiempo de volar con sus propias alas. Russel se hizo negociante y conquistó, si no la estima del mundo, al menos el respeto de sus conciudadanos. El joven empezó a recibir honores y fué nombrado consejero municipal.

Pasaron todavía algunos años: el tiempo necesario para encontrar socios y he aquí al pequeño Russel, convertido en gloria de la ciudad de Trey, aunque sus vestidos estaban siempre miserables.

Esto no era nada y Sage aspiraba a algo mejor que los saludos de sus paisanos; soñó con grandes negocios. Entonces, realizó su primer negocio personal, el que después fué clásico en todas las Facultades de Derecho americanas: el que cada periodista de ultramar cita como modelo en las respuestas a los lectores de «para enriquecerse rápidamente».

### El salvador misterioso y los tres propietarios

Una Sociedad había comprado a tres propietarios, en el Estado de Milwaukee, un terreno para levantar un inmueble y suntuosos almacenes.

Pero cuando fué terminada la instalación, la pobre Sociedad no pudo pagar la totalidad del terreno y reclamó algunos plazos. Pero los rapaces propietarios mostraron entonces sus uñas e hicieron tales diligencias que obtuvieron de la Justicia el hacer prender a los deudores.

Y la pobre Sociedad iba a desaparecer, cuando sobrevino un salvador, vestido con una levita raída: Russel Sage. Como no se pregunta nunca a un salvador las señas de su sastre, se le aceptó con los brazos abiertos, aunque sus condiciones hubiesen podido parecer draconianas.

Fué entonces cuando los propietarios del terreno se apercebieron de que entre ellos había un traidor y de que esta magnífica maniobra los fallaba sin remisión. Así como Jesús echó a los comerciantes del templo, ellos hicieron retirarse a su asociado, que no era otro que Russel Sage, que había jugado a las dos bandas.

Hubo un proceso que duró largos años y más tarde, el Tribunal Supremo censuró a Russel Sage, que es to

### El arte de regentar bien los negocios

Con parecido espíritu, la alimentación, la venta de terrenos, no eran más que mediocres negocios. Preciaba mucho más esta condottiere del comercio. Un camino nuevo se abría ante él, un camino maravilloso, propicio a las especulaciones, a las ganancias, a las indemnizaciones fructuosas, un camino nuevo; los ferrocarriles.

Russel Sage comprendió el interés que este encerraba. Hacía apenas quince años que había galopado una máquina de Liverpool a Manchester y ya el camino de los carriles (este era entonces su nombre), unía Trey con Shenectady. Setecientos cincuenta mil dólares habían sido invertidos en esta empresa; un hilo de acero unía las dos ciudades y una asamblea de deiles regia los capitales afectados a esta gran obra, correspondiendo el sitio presidencial a Russel Sage. Presidente era bien poco para este hombre lleno de actividad. Lo que amaba era la lucha, el gozo de vencer y de amasar de una sola ojeada más dólares que ganan los pobres diablos en toda una vida de trabajo.

Puesto que la villa intentaba explotar la vía férrea, era preciso impedirlo. Para realizar este plan, era necesario crear una corriente hostil a esta explotación municipal. Para esto se podía contar con el honorable presidente.

Algunas semanas después, se hablaba de «Finanzas municipales amenazadas de ruina... Mala gestión de los bienes de la ciudad... Intromisión de la villa en la industria...»

### Un hombre modesto que quería ganar más que un millón por año

Dos accidentes vinieron a demostrar la incapacidad absoluta de los servicios ferroviarios.

Los ingresos bajaron. Trabajando en un terreno más resbaladizo, Russel Sage, persuadió a sus colegas de que una baja de las tarifas volvería la confianza de la clientela.

Los ingresos bajaron todavía más. Los consejeros se alocaron ante la enormidad del déficit. Siempre sonriente, el técnico Sage, propuso la maniobra inversa:

Puesto que las cifras poco elevadas no nos procuran ninguna nueva clientela, es que no existe; en estas condiciones, para recuperar las pérdidas, es preciso reajustar las tarifas.

Y los precios subieron tan de pron-

to, que el público se enfadó y amenazó a algunos ediles con la horca. La cesión de la línea, fué entonces objeto de debate. Por vez primera, Sage, tuvo enemigos declarados. A una vez de la mayoría (la suya), se decidió vender la línea deficitaria.

Puesta a subasta, fué adjudicada en 200.000 dólares, cincuenta mil en el acto y el resto a pagar en catorce años. La Sociedad compradora hacía un excelente negocio, pero más lo hacía el que tenía la mayoría de las acciones: Russel Sage. Dos meses después, la línea pasaba a otras manos: una Compañía neoyorquina lo compraba en 650.000 al contado, asegurando al señor Sage 350 dólares en obligaciones cuya realización reportaba al antiguo comerciante de mercería, algunos millones de dólares en diez años.

El negocio era bonito, pero no impidió al consejero Sage tener un puesto en el Congreso y entrar allí con la frente alta.

### Vida sombría y muerte lugubre del hombre más rico de los Estados Unidos

Sage era rico, Troya pobre. Metódicamente, su «representante» la despojaba: uno a uno, los habitantes de esta ciudad la iban abandonando. Troya poco a poco se convirtió en una pequeña aldea sin vida.

«Eh», vivía en Washington, siempre frío y acompañado, aislado de sus colegas del Parlamento. Huyendo de la tribuna y de la elocuencia, ni democrática ni republicano, diputado ciertamente, pero únicamente especialista y más agusto ante un balance que ante un grupo de auditores.

En los Estados Unidos, se vivían aquellos días de las grandes expediciones al Oeste, en donde cada día nacía la esperanza y la fortuna. Russel cobraba un pesado diezmo a todos los que partían para aquellas desoladas tierras, por medio de su audaz ferrocarril. A todos los que imploraban su ayuda, los recibía sentado en una mala silla, vestido con un traje de mala lana, los dedos llenos de tinta, los ojos siempre bajos. Los hablaba con una voz sin timbre y con los acentos más dulces. Se creía encontrar a un salvador, sólo dejaba lleno de esperanza... y Russel Sage robaba a cada uno lo que podía, a éste su dinero, a éste otro sus ideas, legalmente, y Russel Sage ganaba mucho dinero.

Pero no sabía que en la primavera cantan los ruiseñores y los mirlos; no sabía que las muchachas sonríen a los mozos.

Así cuando murió estaba sólo en una pequeña habitación sin fuego, y todos los billetes que amasó no le hicieron vivir una hora más. Y nadie siguió el féretro de Russel Sage que hizo fortuna con los ferrocarriles y fué uno de los hombres más ricos de América.

## REMITIDO

### Gracia, sí; pero no "justa reparación,"

Llega a mi poder, con gran retraso por hallarme en el País Vasco durante estas vacaciones caniculares, el suelto publicado en el ADELANTADO DE SEGOVIA, 31 de Julio pasado y suscrito por don Luis Ferrari Fernández.

En la obligación contraída por este Tribunal de que se cumplieran las condiciones impuestas a los cursillistas que actuaron en la provincia de Segovia, derivadas todas ellas a su vez de las de la convocatoria de 1933, este Tribunal, en estricta justicia, propuso primero e informó después favorablemente la petición de la cursillista número 39 por razones que en parte han sido expuestas al público segoviano con fecha 30 de Julio de 1935. (Ruego se me perdone y se me permita la designación de los cursillistas, por números para mayor brevedad.)

Ante la argumentación ilógica del señor Ferrari para convertir en «justa reparación» lo que ha sido fruto de una gracia especial concedida a la cursillista número 44, lesionando los derechos de las cursillistas que le anteceden desde la 39 hasta la 43 inclusive, este Tribunal y en su nombre la que actuó de presidente del mismo, se ve obligada de nuevo a insistir sobre la ya conocida disposición.

Precisamente en el artículo 11 de la convocatoria que el señor Ferrari copia en su suelto dice: «Terminada y calificada la tercera parte del cursillo, el Tribunal procederá a formar la lista de calificación definitiva de los «aspirantes aprobados» cuyo número no podrá exceder en (ningún caso), del número de plazas adjudicadas a la provincia». A Segovia le correspondieron 38 plazas y sólo 38 cursillistas fueron aprobadas. Las restantes eliminadas quedaron en situación de aptas subordinada su «posible aprobación» a un orden de méritos indicado en dicho ejercicio eliminatorio, orden de conceputación que no debe en modo alguno alterarse, pues la más mínima modificación

constituye una injusticia: subordinada también esa «posible aprobación» al número de vacantes que pudieran producirse. En Segovia, por fallecimiento de la señorita Domínguez Rueda, sólo hubo una vacante y en consecuencia sólo una del grupo de las aptas, la siguiente al 38, puede y debe aprobarse. ¿Qué privilegio especial ha permitido que se apruebe la cursillista número 44 en perjuicio de todas las que le anteceden?

El mismo artículo 11 continúa: «El orden de colocación de los aprobados se fijará por la suma de los puntos obtenidos en los tres ejercicios». Esto indica que es condición indispensable, esencial, para verificar dicha suma, la previa aprobación en el tercer ejercicio, condición no cumplida por la señorita número 44 y como indiqué en el primer suelto, lo lógico y justo es que si el Tribunal hubiera dispuesto de una plaza más, o sean 39, hubiera aprobado; si con dos plazas más o sean 40, hubiera aprobado y así sucesivamente. Y, lógicamente, por imposición de dicho artículo 11, que sólo permitía aprobar 38 cursillistas, no se podía publicar ningún dato, ni siquiera los nombres de los eliminados. Este ha sido el criterio seguido por el Tribunal de Segovia, ajustado fielmente como se demuestra por lo que antecede, a todas las cláusulas de la ya citada convocatoria; a este criterio han sido sometidos todos los cursillistas segovianos; este criterio ha sido aceptado por la Superioridad y, por último, este criterio ni en este momento ni en ningún otro puede el señor Ferrari discutir, puesto que no tiene capacidad ni atribuciones para ello. Por tanto, lo justo es que a esas condiciones se sometan «todos» los cursillistas que en Segovia actuaron y no se haga una excepción alterando dichas condiciones y adoptando otro criterio que favorezca exclusivamente a la cursillista número 44, en perjuicio de las que ostentan más derecho que ella.

De este modo se han desarrollado esos cursillos en Segovia y de ello pueden y deben dar fe todos los que ya se hallan al frente de sus escuelas, principalmente los cursillistas cuya suma total de los tres ejercicios es muy inferior (tales como: Segoviano Atienza, con un total de los tres ejercicios igual a 76,08; Arribas Arribas, con 81,10; Domínguez Rueda (la fallecida), 82,52, etc., etc.), a la que ostentan algunos de los que quedaron aprobados en dos ejercicios y aptos en el tercero (grupo a que pertenece la cursillista número 44), por que todos ellos cumplieron el requisito fundamental de aprobar previamente el tercer ejercicio eliminatorio. Si los casos de Córdoba y Jaén son idénticos al de Segovia, como afirma el señor Ferrari (carecemos de datos para afirmarlo o negarlo, pero será necesaria una total aclaración), no justifican el hecho, pues serían otros dos cursillistas a quienes se concediera igual gracia que a la cursillista señorita número 44.

El hecho de que por gestiones particulares quisiera el señor Ferrari que se expidiera el certificado de su hermana, cursillista número 44, demuestra claramente que pretendía se le diera por este Tribunal un trato de privilegio. Hago esta afirmación, que se puede comprobar con toda facilidad (sobre todo en las presentes circunstancias, en que la mayoría del grupo de los no aprobados a que pertenece la señorita número 44, ha necesitado un certificado para pre-

sentarse en los próximos cursillos), lo ha solicitado oficialmente, es decir, mediante instancia debidamente reintegrada: la señorita número 44 tampoco siguió el camino de sus compañeros y este Tribunal no concede gracias especiales. Así pues, sin apasionamientos ni estridencias (puesto que la misión del Tribunal es defender los derechos de los cursillistas, sean éstos cuales fueren), sino con sencillez y serenidad, sostenemos los miembros de este Tribunal que la citada disposición es injusta y por los errores que en su preámbulo contiene (errores que ya ha rectificado el señor Ferrari en su suelto), es disparatada y agregamos que nuestra única tertulia adicta, que sobradamente conoce el señor Ferrari, es el cumplimiento del deber, repitiendo lo que nuestro primer artículo: «Que sólo un desconocimiento de las condiciones de la convocatoria del 33 puede haberla originado, ya que si fuera un resultado consciente no habría esperanza de regeneración en un ambiente tal de inmoralidad.»

Marquina (Vizcaya), 14 de Agosto 1935.—En nombre del Tribunal: NARCISA GÁRATE UGARTEBURU, presidente del Tribunal de Segovia en el cursillo de 1933.

## BALNEARIO DE LEDESMA

Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta treinta días

GRAN HOTEL. Reumatismo, todas sus formas, ciática, escrofulismo, herpetismo, etc. y dos comedores independientes los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta treinta días

se quemará en la plaza de la blica una bonita colección de artificiales.

Día 27.—Encierro a la misma ra que el día anterior. A las de la tarde, grandioso acontecimiento taurino musical. Lidia y muchos becerros de la ganadería de bas, de El Escorial, con arreglo siguiente orden:

1.º Presentación en esta local de los formidables artistas del cómico «Piruli Charlot con su pe», los cuales lidiarán y darán te a un bravo becerro.

2.º Presentación en esta local de la más afamada banda taúrina co-musical «El Empás-ter», de Madrid, que tantos éxitos viene teniendo con sus brillantes actuaciones en cuantas plazas han sido sentados, particularmente en Madrid donde fueron ovacionados por «arte, gracia y valor». Dicha banda ejecutará en el centro del ruedo un magnífico concierto musical, diando y banderilleando un becerro que será muerto a estoque por uno de los profesores de la banda. A las diez de la noche, otro remate de fiestas, otra gran bena en los citados paseos de Francisco.

Suponemos que con tan excelentes diversiones será grande el número de forasteros que acuda a presenciar la buena fiesta.

Después de haber permanecido temporada en su casa de esta población, esta mañana salieron con dirección a su domicilio habitual de Madrid nuestro querido amigo el farmacéutico de aquella población don Tomás Navarro Cabello, acompañado de su respetable esposa. —De dicha capital de la República han llegado, en la tarde de esta población, con el fin de pasar una temporada en casa de los señores de Suárez, nuestro distinguido y simpático amigo don Arturo Pérez Rodríguez, digno juez del Juzgado de primera Instancia número 19 de Madrid que acompañan sus distinguidas y bellísimas hijas Conchita y sildita y sus jóvenes hijos los señores estudiantes don Gonzalo y Arturo.

## ECOS DE LA PROVINCIA

### Cuéllar

NOTAS SEMANALES Carrera de carácter social para inferiores categorías y neófitos, organizada por La Peña Ciclista de Cuéllar

El pasado domingo y organizada por esta Peña Ciclista de Cuéllar, que infatigable está constantemente organizando pruebas con el fin de fomentar este deporte tan arraigado en la actualidad en todos los países, tuvo lugar la que citamos en el epígrafe de estas notas y en la que tomaron parte los siguientes corredores:

- 1. Mariano Parra. 2. Argimiro Romo. 3. Pedro Morales. 4. Gregorio Castañón. 5. Teófilo Martín. 6. Esteban Vicente. 7. Basilio de la Torre. 8. David Herrero. 9. Pedro Llorente.

Fueron considerados como corredores inferiores categorías los números 2, 3, 4, 5 y 9, y como neófitos, los números 6, 7 y 8.

Dióse la salida a los últimos, a las 4 h., 35 m. de la tarde; tres minutos después salieron los considerados como corredores inferiores categorías.

El itinerario a recorrer fué el siguiente: Salida: Paseos de San Francisco, subiendo la Calle Nueva, Torreguítierrez, San Cristóbal de Cuéllar, Valledo, Mata de Cuéllar, Iscar, Villaverde Iscar, Fuente del Olmo de Iscar, Fresneda de Cuéllar, Arroyo de Cuéllar y Cuéllar, punto de partida entrando por la carretera de Arévalo, con un total de recorrido de kilómetros 54.

A los tres kilómetros de recorrido se retira el corredor Llorente sin que sepamos las causas que le obligaran a ello. Por Torreguítierrez pasan a una velocidad considerable De la Torre, Herrero y Vicente. Más tarde Martín, que capitanea el segundo grupo. Torreguítierrez, San Cristóbal de Cuéllar, Valledo. La carrera está en todo su apogeo. Los pedales se mueven. Los «rotiers» vuelan. Martín se despega considerablemente de su grupo y De la Torre inicia escapada de los suyos. Morales sigue a Martín. Castañón abandona, por efecto sin duda de avería en la máquina.

Por Iscar casi logra ponerse Martín en contacto con De la Torre, siguiendo Morales a corta distancia de éstos. Por dicho pueblo pasan por el orden siguiente: el número 7, a las 5 h. 17 m.; el 8, a las 5 h. 18 m.; el 3, a las 5 h. 18 m.; el 5, a las 18 h. 11 m.; el 6, a las 5 h. 20 m.; 30 s.; el 2, a las 5 h. 23 m.; y 15 s.; como se ve, este último, Romo, va muy rezagado por efecto de haber pinchado. Por Villaverde forman grupo De la Torre, que va marcando a Martín y Morales.

Dos kilómetros antes de llegar a Arroyo de Cuéllar, caen al suelo aparatosamente Morales y De la Torre, sufriendo el primero desperfectos leves en la máquina. Por Arroyo de Cuéllar, pasa Martín con bastantes metros sobre De la Torre y éste otros tantos sobre Morales. Han llegado en tal situación al comienzo de la cuesta del Colladillo, próxima a la población.

De la Torre ha mejorado algo. Morales aprieta la marcha en caza de su anterior y cae nuevamente. Martín, escalando con maestría y coronada la

cumbre se lanza vertiginosamente en busca de la meta.

- Orden de llegada: 1.º Teófilo Martín, a las 6 horas, 27 m., 5 s. de la tarde. 2.º Basilio de la Torre, 6 h., 29 minutos, 15 s. 3.º Pedro Morales, 6 h., 30 minutos, 45 s. 4.º David Herrero, 6 h., 34 minutos, 45 s. 5.º Argimiro Romo, 6 h., 55 minutos, 30 s.

Cerrado el control a las 7 horas y cinco minutos, el corredor Vicente no había entrado.

Los cuatro primeros clasificados fueron merecedores de los cuatro premios que a tal fin habían de otorgarse.

El total recorrido ha sido cubierto por el primero, en 1 h., 49 m., 5 segundos; por el segundo, en 1 h., 45 minutos, 15 s.; por el tercero, en 1 hora, 52 m., 45 s.; y por el cuarto, en 1 h., 59 m., 45 s.

Hay que tener en cuenta que De la Torre y Herrero considerados como neófitos, salieron con tres minutos de bonificación. La media horaria lograda por Martín, ha sido de 29,744.

Hay que felicitar efusivamente a los directivos de esta simpática Peña Ciclista que con tanto acierto vienen organizando estos actos culturales-deportivos, así como a los corredores Martín, De la Torre y Morales, que aun a pesar de las malas condiciones de la carretera, hicieron una excelente carrera.

El corredor número 1 Mariano Parra, no se presentó a la hora de salida.

### Las próximas fiestas del Rosario

Próximas las fiestas tituladas del Rosario, que anualmente se celebran en esta población, se espera que en el presente se vean animadísimas, por los atraentes festejos que tendrán lugar durante las mismas.

Como en años precedentes, el domingo se celebrarán solemnes cultos religiosos en honor de Nuestra Señora del Rosario en la iglesia parroquial de San Miguel Arcángel, en los que, tenemos entendido, hará uso de la palabra un eminente orador sagrado, y cuyos actos es seguro que, como siempre, se verán extraordinariamente concurridos.

El Ayuntamiento de esta muy noble villa de Cuéllar ha organizado, con el indicado fin, un sugestivo programa de festejos, que, copiado literalmente, dice así:

«Fiestas de Agosto en Cuéllar.— Programa de los festejos que tendrán lugar los días 24, 25, 26 y 27 de Agosto de 1935.

Día 24.—A las diez de la noche, inauguración de las fiestas con iluminación y música en la plaza de la República.

Día 25.—Disparo de cohetes y diadna, a cargo de la banda municipal, la que dará un concierto a las doce en la plaza de la República. A las seis de la tarde, bailes populares en dicha plaza, amenizados por la indicada banda y dulzaineros. A las diez de la noche, verbena en el paseo de San Francisco.

Día 26.—A las siete de la mañana se verificará el tradicional encierro del ganado de lidia en la forma acostumbrada. A las cuatro de la tarde, lidia de reses bravas, a cargo del afamado profesional Joselito Martín, que lidiará seis reses bravas de acreditada ganadería. A las diez de la noche,

se quemará en la plaza de la blica una bonita colección de artificiales.

Día 27.—Encierro a la misma ra que el día anterior. A las de la tarde, grandioso acontecimiento taurino musical. Lidia y muchos becerros de la ganadería de bas, de El Escorial, con arreglo siguiente orden:

1.º Presentación en esta local de los formidables artistas del cómico «Piruli Charlot con su pe», los cuales lidiarán y darán te a un bravo becerro.

2.º Presentación en esta local de la más afamada banda taúrina co-musical «El Empás-ter», de Madrid, que tantos éxitos viene teniendo con sus brillantes actuaciones en cuantas plazas han sido sentados, particularmente en Madrid donde fueron ovacionados por «arte, gracia y valor». Dicha banda ejecutará en el centro del ruedo un magnífico concierto musical, diando y banderilleando un becerro que será muerto a estoque por uno de los profesores de la banda. A las diez de la noche, otro remate de fiestas, otra gran bena en los citados paseos de Francisco.

Suponemos que con tan excelentes diversiones será grande el número de forasteros que acuda a presenciar la buena fiesta.

Después de haber permanecido temporada en su casa de esta población, esta mañana salieron con dirección a su domicilio habitual de Madrid nuestro querido amigo el farmacéutico de aquella población don Tomás Navarro Cabello, acompañado de su respetable esposa. —De dicha capital de la República han llegado, en la tarde de esta población, con el fin de pasar una temporada en casa de los señores de Suárez, nuestro distinguido y simpático amigo don Arturo Pérez Rodríguez, digno juez del Juzgado de primera Instancia número 19 de Madrid que acompañan sus distinguidas y bellísimas hijas Conchita y sildita y sus jóvenes hijos los señores estudiantes don Gonzalo y Arturo.

## Manchas de sangre

a un pastor al lugar donde se hallaba la víctima de un crimen

Ayora, 15.—Entre los vecinos municipales de Casas de Juan y Valdeganga, en las primeras de la madrugada de ayer, un hombre que se hallaba apacentando gregues observó que en un banal había dantes manchas de sangre, y se dio por el rastro la trayectoria que llevó a una distancia como de unos metros tierra removida, que tintivamente trató de levantar, dando con el cayado que usaba, sabiendo, conforme iba abriendo hoyo, un hedor insostenible, que indicaba el cadáver en descomposición de una persona que se hallaba muerta.

El pastor inmediatamente saltó riendo hacia la carretera en busca de auxilio, en el momento acertaba a pasar por aquel lugar el automóvil de un médico de este pueblo. Personado el facultativo en el lugar del hallazgo, se dio cuenta del cadáver, que fué sacado a ayuda de otros labriegos, y que la defunción había sido a consecuencia de tres heridas de arma de fuego, mortales de necesidad, presentaba en el pecho, y que el tiempo de cinco o seis días. Uno de los señores reconoció en el cadáver a un vecino de Ayora llamado Vicente novent López, de veinte años, que te en ganados y pieles.

Alrededor de este suceso gran multitud de versiones, suponiéndose mo más ciertas que el móvil del crimen men haya sido el robo, porque el chacho, debido a su negocio, acostumbraba viajar con fuertes cantidades de dinero.

## Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER

Presión atmosférica. . . . . Dirección del viento. . . . . Temperatura máxima. . . . .

EN LA MAÑANA DE HOY

Presión atmosférica. . . . . Dirección del viento. . . . . Temperatura mínima (protegido). . . . . Pronóstico del tiempo, despues de

En cualquier sitio que vendan café afeitado, pida usted

«El Fénix» y «Labana»